



La mayoría de las agresiones a los comunicadores son cometidas por autoridades.

El 2022 ha sido el más letal para periodistas en México: Artículo 19

Con 696 víctimas de agresiones, el 2022, cuarto año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador se convirtió en el más violento para los periodistas, aún por arriba de los sexenios del panista, Felipe Calderón y el priista, Enrique Peña Nieto, desde que se inició el registro de agresiones, en 2007, según la organización Artículo 19.

Esta cifra es 4.3 veces mayor que en 2010, bajo el mandato de Felipe Calderón, y 1.6 veces más que en 2016, con Enrique Peña Nieto en la presidencia, denunció el director de Artículo 19, Leopoldo Maldonado.

“En México se matan periodistas, pero también se les calla y amedrenta de diferentes formas, con amenazas y el uso ilegítimo del poder público”, dijo.

Durante la presentación del informe “Voces contra la indiferencia”, que se realizó en el Mu-

seo de Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México, Maldonado detalló parte del documento donde se establece que las agresiones contra periodistas alcanzan una frecuencia de una cada 13 horas, donde la mayoría son cometidas por autoridades.

De los casos documentados, 296 (42.53%) fueron perpetrados directamente por actores del Estado, es decir, cuatro de cada diez. En el panorama nacional, las cinco entidades federativas con más casos de ataques contra la prensa en 2022 fueron la Ciudad de México, Yucatán, Quintana Roo, Tamaulipas y Veracruz, en ese orden.

En este mismo sentido, el informe revela que, a lo largo del gobierno de López Obrador, los ataques contra la prensa han constado, mayoritariamente, de amenazas, intimidación y acoso. • (Alejandro Páez)